

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte
Band: 13 (1937)
Heft: 47

Artikel: Schwarzes Land
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-752054>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Kings, am die Bergwerke, stürmen sich die Abraumhügel. Es ist unmöglich, Ende und Kohle so reinlich voneinander zu scheiden, daß sich noch nach kleinen Kohlestückchen im Schutt finden. Und es sind nicht nur einzelne Gruppen, sondern ganze Gruppen arme Leute, Männer und Frauen in Hosen, ungezogter Gefahr von Steinschlägen und Erdrutsch, auf diesen Kegeln wie Ratten den Schutt.

Le « lavage du charbon » n'est pas encore assez développé pour que l'industrie française puisse s'égaler dans les débouchés de terre que la chaîne des bennes déverse sur le territoire. Malgré l'introduction de la direction des mines, introduction qui a été faite avec une grande volonté de conservances et de pierres, et la possibilité de conservances entre les ouvriers du lavage et leurs femmes, nombreux de parmi eux, vont « au charbon » sur les terrains et les terpilles.

Auf dem Gipfel des Abraum-Vulkans. Die zwei Bergarbeiterfrauen erwarten gespannt den Augenblick, wo der Förderkarren den Schutt vor ihre Füße schleudert, um dann hastig, bevor alles den Abhang hinunterrollt, die wenigen Holzenbrocken für den eigenen Ofen und Herd zu erhaschen.

Sur le terril. Anxiennes, ces deux femmes attendent l'instant où la benne va déverser son chargement. Dans l'avalanche de terre noire, elles auront vite fait de déceler les débris de charbon. « On en a pour cent sous », mais le métier n'est pas sans dangers.



SCHWARZES LAND

Le pays noir



„*Das* war mir, trotzdem Heimt der Bergsteiger von Clermont. Dieser Ort erweckt bei uns Erinnerungen an Zulma *Koran-Geminalis*, doch seit jener Schilderung haben sich die Lebensbedingungen etwas geändert; denn wenn früher Kinder nach Angabe des Gründers „die ganze Welt“ umwanderten, so ist dies nicht mehr der Fall. Aber Heimat und Heimat sind das Stammes schwere, genügend Minnenarbeiter aus diesen alten, schwarzen Gneisen nach ihren neuen Kohlebergen, die ebenso wie die Gärten und die Gärten gleichen.“ Die Region Charboneau-Mons ist das älteste und größte Kohlegebiet des Landes. Im Jahre 1936 förderte *a* 215 690 Tonnen *b* unter Tage, die Firma *c* 10 000 Tonnen, die Firma *d* 279 400 Tonnen; doch ist die Qualität der neuen Gebiete den alten überlegen.

a Belgien exportierte 3'000'000 t seines Kohles, *b* muß aber ebenfalls auf Importe angewiesen sein, *c* da es trotz eines Ausrausches gestiegene Kohlepreise für seine eigene Konsumption hat.

Pays noir. Partout on dresse les cônes des terrils. La production du basin sud (région de Charleroi-Mons) est de 21 692 692 tonnes contre 6 279 540 tonnes dans le nouveau bassin du Luxembourg. L'ensemble de la production houillère belge infirme la consommation de Paris. Mais la Belgique, exportant 30 pour cent de sa production, se trouve dans l'obligation d'en importer l'équivalence. Pays noir, le travail va du sous-sol jusqu'aux jacées, effondre les chaussées. A chaque pas, il détruit et démolit. Les hommes sont épuisés, écrasés par le travail de l'exploitation et de l'usine. Les femmes ne descendent plus dans les puits, et les améliorations apportées à la condition de l'ouvrière sont importantes. Dans le nouveau bassin, dont l'exploitation remonte à 1917, les cités de Winterlaag, Cockwell, Limbourg-Meuse, construites par des remarquables architectes, déparent presque une impression de villes d'eau.

«Mein Großvater und mein Vater arbeiteten ihr Leben lang in den Bergwerken. Das ist die Geschichte meines Volkes. Aber hier kann Kinder sollen besseres Leben haben». Das ist die Meinung eines jungen Bergarbeiters aus dem kleinen Bergort Krasnojarsk im Osten Russlands, der mehr verhindern will, dass die neue Generation aus dem Bergbau heraustritt. Trotzdem sind seine Neffen zögern das Los der Arbeiter durch Flüge nach Städten zu übernehmen. Sie wollen lieber in den Städten leben, wo sie eine bessere Ausbildung erhalten und eine bessere Zukunft vor sich sehen. Einige Bergarbeiter aus dem kleinen Bergort Polen und Tschelchen, herausziehen:

Je plus mincore comme le fut mon père, mais mes enfants ne se servent pas de cette méthode. Je préfère faire des travaux manuels et je suis content de faire de l'agriculture. C'est un travail qui demande beaucoup d'efforts physiques, mais il est très utile pour la santé. C'est pourquoi je préfère faire de l'agriculture. C'est pourquoi je préfère faire de l'agriculture.

